

## [Texte]

department, income support or job creation and all that, we are trying to move away from that kind of emphasis towards a more strategic, intelligence, advocacy role.

The prestigious committee was really mandated to look at science and technology, and I think they were looking at tourism as generically part of industry itself. I think that is why they did not separate it out. They could have mentioned everything from shipbuilding to meat packing to tourism, I guess. But they were talking about tourism as being part of industry.

I would like to say to my friend Dr. Halliday, though—and I agree with him—that one thing we have to recognize is that the most successful tourism ventures in Canada are ones that sooner or later start to move into high tech themselves. In fact, tourism captures the whole spectrum of sophistication in the Canadian economy, from my daughter working at a hotel this summer, washing dishes, to the most complicated reservation systems in the world with Air Canada—and that is high tech—or the whole instrument panel of a 747. Tourism includes this whole industry. When you talk about science and technology you have to include tourism, I agree. Therefore, I would assume it is subsumed as a part of industry.

• 1230

**The Chairman:** Thank you, Dr. Halliday, and thank you, Mr. Minister, for meeting with us today, and to the deputy minister and the associate deputy minister. We thank you for your attendance here today.

A reminder to our committee that we will meeting again this afternoon at 3.30 p.m. in room 112-N, where our witness will be the Hon. Harvie Andre. I hope to see you there. If we can start at 3.30 p.m. sharply we would appreciate it, because I understand the minister can only be with us for one hour. Thank you.

The meeting is adjourned.

## AFTERNOON SITTING

• 1535

**The Chairman:** We are here to resume consideration of Bill C-3. We welcome today Hon. Harvie Andre, Minister of Regional Industrial Expansion and Minister of State for Science and Technology. He has with him today the deputy minister, Mr. Rogers, and the associate deputy

## [Traduction]

Programme des initiatives fédérales de développement du nord de l'Ontario, les programmes de soutien du revenu, la création d'emplois, etc. ont un rôle à jouer au sein du ministère, mais nous nous efforçons de nous dégager de ce genre de préoccupations pour nous engager davantage en faveur d'un rôle plus stratégique axé sur l'information et la défense des intérêts du secteur.

Ce comité prestigieux a été mandaté en fait pour examiner le rôle de la science et de la technologie, et je pense qu'il a considéré le tourisme comme faisant partie intégrante de l'industrie elle-même. Je ne pense pas qu'il les considérerait séparément. Il aurait pu aussi bien parler à mon avis de la construction navale ou du conditionnement des viandes que du tourisme. Il a mentionné en fait le tourisme en tant que partie intégrante de l'industrie.

J'aimerais dire toutefois à mon ami, M. Halliday, et je suis d'accord avec lui sur ce point, qu'il nous faut bien reconnaître que les entreprises touristiques qui ont le plus de succès au Canada sont celles qui tôt ou tard se lancent dans la haute technologie. En fin de compte, le tourisme recouvre tout l'éventail des degrés de sophistication de l'économie canadienne, depuis ma fille qui va laver la vaisselle dans un hôtel cet été jusqu'au système de réservations parmi les plus complexes du monde à Air Canada—voilà qui est de la haute technologie—en passant par le tableau de bord regroupant tous les instruments de vol d'un 747. Le tourisme englobe toutes ces industries. Lorsqu'on parle de sciences et de technologie, on doit inclure le tourisme, je suis d'accord. En conséquence, j'imagine qu'il est pris en compte dans le cadre de l'ensemble de l'industrie.

**Le président:** Je vous remercie, monsieur Halliday, et je remercie monsieur le ministre d'avoir comparu devant nous aujourd'hui ainsi que le sous-ministre et le sous-ministre adjoint. Merci d'être venus.

Je rappelle aux membres du comité que nous nous réunirons à nouveau cet après-midi à 15h30 dans la salle 112-N et que notre témoin sera l'hon. Harvie Andre. J'espère que vous serez tous présents. J'aimerais que nous puissions commencer à 15h30 précises parce que, si je comprends bien, le ministre ne pourra rester qu'une heure parmi nous. Je vous remercie.

La séance est levée.

## SÉANCE DE L'APRÈS-MIDI

**Le président:** Nous reprenons l'étude du projet de loi C-3. Nous souhaitons aujourd'hui la bienvenue à l'honorable Harvie Andre, ministre de l'Expansion industrielle régionale et ministre d'État à la Science et à la Technologie. Il est accompagné aujourd'hui du sous-